
Trink vergnügt deinen Wein! 

Die Ferien sind nun schon ein paar Tage vorbei. Morgens ist es schon 

kühl – es wird Herbst! Manch einer hat nach den schönen Sommertagen 

seine Arbeit vielleicht mit einem Seufzer wieder aufgenommen und der 

Alltag hat uns wieder. 

Da trifft es sich gut, dass nun in Rheinhessen – und nicht nur da - die 

Zeit der Weinfeste beginnt. In Mainz ist der Weinmarkt gerade vorbei. So  

mahnt uns der weise Kohelet im Alten Testament: „Iss freudig dein Brot 

und trink vergnügt deinen Wein.“  

Nun möchte die Bibel uns nicht zu übermäßigem Alkoholgenuss 

ermuntern, nein, es geht vielmehr um die Freude, die wir nicht 

vergessen sollen! Wir sollen den Wein mit frohem Herzen trinken – das 

heißt, wir sollen uns unseres Lebens freuen und die Gaben der Natur 

genießen.  

Es geht nicht eben nicht nur darum, verbissen seine Pflichten 

abzuarbeiten und darauf zu schielen, immer überall die besten Plätze zu 

bekommen. Es wäre schön, wenn es uns gelingt, ein bisschen 

Urlaubsstimmung in den Alltag zu retten. Ein bisschen mehr 

Gelassenheit, ein bisschen weniger Termindruck, ein paar Inseln „süßes 

Nichtstun“ oder ein paar gesellige Stunden bei einem guten Glas Wein.  

Dann stellt sich ein positiver Blick auf das Leben ein. Und ganz nebenbei 

gewinnen wir damit einen Blick für die Welt um uns herum: Für den 

Menschen, der mir begegnet, für die Hilfe die ich geben kann oder 

einfach für eine freundliche Geste einem Fremden gegenüber.   

Und dann – dann sind wir nah dran an dem ‚himmlischen Festmahl‘, bei 

dem sicher auch vergnügt Wein getrunken wird und zu dem wir 

eingeladen sind. 

In diesem Sinne freue ich mich auf fröhliche Begegnungen und eine 

gutes Glas Wein – wo und auf welchen Weinfest auch immer… 
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